



# En manos de 3 duros, la afiliación de Yunes

**Morena.** La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido tiene hasta 30 días para emitir la resolución del caso

**ARMANDO MARTÍNEZ**  
CIUDAD DE MÉXICO

La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena tiene en sus manos su primer gran reto luego de renovarse en enero: la solicitud de afiliación del senador Miguel Ángel Yunes Márquez, a la que se opusieron los gobernadores de Veracruz y Oaxaca, Rocío Nahle y Salomón Jara, respectivamente.

El órgano interno está conformado por cinco integrantes, de los cuales tres ya han trabajado de cerca con la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, y surgieron del “sector duro” del partido guinda.

Iris Mariana Rodríguez, presidenta de la comisión, ya trabajó hombro a hombro con Alcalde en la Secretaría de Gobernación como subsecretaria de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos.

Previo a dicho encargo, Rodríguez se desempeñó como parte de la ayudantía del ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

Eduardo Ávila es otro de los integrantes de la comisión que también laboró junto a Alcalde, incluso desde su etapa en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social.

José Romualdo Hernández también pertenece a la comisión y es parte de dicho “sector duro”; en 2022 encabezó foros informáticos sobre la reforma energética de López Obrador.

La Comisión Nacional de Honestidad de Morena la terminan de conformar la secretaria Alejandra Arias y Elizabeth Flores.

El órgano interno convocará a una audiencia estatutaria, en la cual se buscará el desahogo de pruebas y alegatos por parte de las partes y/o de sus representantes debidamente legitimados.

Los medios de prueba interpuestos por la gobernadora Nahle en contra de Yunes, relacionados con lavado de dinero y otros delitos, serán valorados en primera instancia por la comisión.

Aunque antes “buscará la conciliación mediante los mecanismos establecidos en el título decimosexto del reglamento”.

La resolución se dará hasta 30

“Hay distintas opiniones, qué bueno que haya debate”, dijo la Presidenta

días hábiles después de haber iniciado la audiencia estatutaria.

En tanto, la presidenta Claudia Sheinbaum señaló que las instancias de Morena deberán definir la afiliación del ex panista “porque sí hay distintas opiniones; qué bueno que haya debate, no pensamiento único”.

Por su parte, el líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se abstuvo de calificar la afiliación del ex panista y los cuestionamientos de algunos de sus correligionarios, pues, según dijo, “no tiene autoridad” para ello.

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, defendió la afiliación de Yunes Márquez tras las críticas de Nahle y Jara, porque “su aportación es evidente”.

Mientras que el coordinador de Acción Nacional en el Senado, Ricardo Anaya, aseguró que “ya dieron la vuelta” al capítulo de Yunes Márquez.

“Queremos ver para adelante, el grupo parlamentario está unido, está fuerte y aquí cada quien que se haga responsable de sus actos”, señaló en entrevista. ■

Con información de: G. Vela, S. Arellano, F. Damián y L. Padilla